

Buenos días a todos y todas.

El futuro de un sueño: La Unión Europea.

Hay que pensar que la Unión Europea actual proviene de la visión que tuvieron quienes soñaron en un futuro mejor después de la Segunda Guerra Mundial. Los padres fundadores: Robert Schuman, Jean Monnet, Konrad Adenauer, Alcide de Gasperi y Paul-Henry Spaak.

Hagamos un poco de Historia... La reconciliación tras la II Guerra Mundial y la posterior reunificación alemana fueron momentos cruciales de la Historia de Europa, que precisaron el coraje y la visión de los líderes políticos del momento.

Desde muchos años antes del ingreso de España en la Unión Europea, el 1986, los españoles soñábamos con esa Europa, la Europa símbolo de la libertad, donde los derechos políticos que en nuestro país eran perseguidos en ella eran respetados como parte fundamental de un marco de convivencia en un sistema democrático.

En junio de 1985 se firmó el Tratado de Adhesión de España a la Comunidad Europea, que se hizo efectiva el 1 de enero de 1986. Se culminó así el proceso de Transición política a la democracia. Europa abrió sus puertas a España y la sentó con igualdad de condiciones con el resto de naciones democráticas.

La pertenencia a la Unión Europea ha supuesto también ayudas económicas y beneficios de toda índole.

Europa se enfrenta hoy a múltiples retos y dificultades. El problema de los refugiados, la integración de los inmigrantes, el auge de los populismos, el aumento de la xenofobia,... Pero la Unión Europea tiene la voluntad de afrontarlos y la necesidad de darles solución, a través de mantenerse más unida que nunca, sobre todo después del Brexit.

En palabras de la Presidenta del Parlamento Europeo, Roberta Metsola: "Juntos hemos construido una historia de paz y prosperidad. Hemos recorrido un largo camino en los últimos setenta años, pero hemos de continuar avanzando. Siempre hay cosas para mejorar. Hemos de continuar desarrollando y modernizando nuestra Unión Europea. Hemos de recuperar la convicción y el entusiasmo por nuestro proyecto. La convicción de que podemos hacer que nuestro espacio común sea más seguro, más equitativo, más justo y más igualitario. La convicción de que todos juntos somos más fuertes y estamos más preparados para hacer frente al futuro."

La Unión Europea ha estado y está trabajando por una Europa verde, digital y geopolítica. Una Europa que apoya a Ucrania frente a la agresión rusa, por un Pacto Verde Europeo, con la iniciativa de los fondos NextGeneration que, desde la COVID, invierte en energías renovables y la creación de puestos de trabajo dignos, tanto pensando en el presente como hacia el futuro.

Intentando ser más independientes en sectores críticos como las materias primas, los chips o la energía. Pensando en la igualdad de género.

Hoy es 9 de mayo, el “Día de Europa”.

En solo un mes celebraremos las elecciones al Parlamento Europeo, nuestro Parlamento Europeo. El 9 de junio en España y entre el 6 y 9 en otros países de la Unión.

Como cualquier proceso electoral será para los ciudadanos un momento de reflexión sobre el estado de la Unión y la labor desempeñada por quienes nos representan. Y es una ocasión para decidir qué tipo de futuro queremos y qué modelo de Europa elegimos.

Entre esos votantes habrá millones de personas recién incorporadas, las más jóvenes. Pensarán en las cosas que les importan, conseguir una vivienda, un puesto de trabajo, en los conflictos actuales, la guerra de Ucrania, la de Gaza, en las consecuencias del cambio climático, la gestión de la inmigración, en la Inteligencia Artificial,...

Su realidad es la de poder circular libremente por los 27 países de la Unión Europea, disponer de una sanidad moderna, en muchos de ellos poder pagar con el euro, poder estudiar fuera de su país gracias al Programa Erasmus plus, llamar sin roaming, vuelos low-cost, entre otras muchas ventajas más tangibles y otras intangibles.

Para que la Unión Europea siga siendo en el futuro una garantía de libertad y de progreso económico, nosotros y nosotras debemos creer en el Proyecto.

La Europa de los jóvenes es el futuro de la Unión Europea. Y en este futuro nuestros centros, las Escuelas Embajadoras, también tenemos un papel importante.

Muchas gracias y feliz Día de Europa.